

parole des apôtres, de diriger la plume des apologistes et de conduire l'épée des chevaliers de Dieu. »

« Tombée d'un cœur ardent et éclairée par un rayon de ciel, cette parole apparut comme une révélation. C'est sous l'impression qu'elle produisit que s'organisa cette œuvre de l'Apostolat de la Prière.

« L'œuvre s'organisait encore et déjà l'épiscopat lui adressait ses félicitations et ses encouragements, le Pontife de Rome lui prodiguait ses bénédictions et ses faveurs ; précieuses sympathies qui ne devaient plus se ralentir et qui restent toujours sa principale force et sa première gloire.

« Bientôt on la vit apparaître, composée d'apôtres de tous les âges et de tous les rangs, armée pacifique et admirablement ordonnée, avec sa discipline et sa hiérarchie, avec ses soldats et ses chefs, avec son mot d'ordre et son drapeau.

« Tous s'engagent à offrir chaque jour à Dieu, en union avec le Sacré Cœur de Jésus, leurs actions, leurs souffrances et leurs prières. Plusieurs ajoutent à cette offrande la récitation quotidienne d'une dizaine de chapelet, pour obtenir la puissante intercession de Marie. Les plus zélés promettent chaque semaine ou chaque mois, une communion réparatrice, cette communion que Notre-Seigneur lui-même demandait à la bienheureuse Marguerite-Marie quand il lui manifesta son Divin Cœur.

« Tel se présentait l'Apostolat de la Prière : œuvre incomparable qui, sans se substituer à aucune autre, sans rien entraver et sans rien ajouter, s'adaptait à tout et n'avait d'autre ambition que de tout vivifier, en faisant pénétrer partout l'esprit de prière, le zèle des âmes et l'amour du Cœur de Jésus.

« Bientôt ce ne fut plus par enrôlements individuels qu'il fallut compter : les associations existantes, les différentes œuvres établies, les communautés, les paroisses, les diocèses demandaient leur agrégation. Quand on cessa de supputer le nombre des adhésions personnelles elles dépassaient, il y a déjà plusieurs années, dix-huit millions. Aujourd'hui les groupes d'associés ayant une organisation propre s'élèvent à 50.000. On comprend que l'organe de publicité destiné à relier les membres de cette association répandue sur toute la terre, ait atteint des proportions inouïes, et qu'à l'édition française des deux *Messagers* publiée à plus de 60.000 exemplaires, il ait fallu ajouter 28 éditions en langues étrangères. »